
令和３（２０２１）年度 第１回柏崎市立図書館協議会 議事録 

 

日  時 令和３（２０２１）年６月３０日(水) 午前１０時～１１時３０分 

会  場 柏崎市立図書館 ２階 会議室 

出席委員 三井田会長、田村副会長、本間委員、松田委員、阿部委員、丸山委員、関原委員、野村委員

（８人） 

事 務 局 平田館長、小林館長代理、大木係長、田村主任 

 

１ 開会あいさつ(会長) 

会 長   お忙しい中お集まりいただいた。今回はコロナ対策のため短時間で進める。館内に除菌

機が導入され感動した。ソフィアではコロナ禍で工夫して取り組んでいることに感謝する。 

     それでは議事に入る。 

      

２ 報告事項 

（1）令和３（２０２１）年４月１日付け図書館人事異動及び今年度の職務分担について（資料№２） 

（2）令和２（２０２０）年度事業報告について（資料№３） 

（3）令和２（２０２０）年度利用統計（資料№４） 

 

会 長  ２報告事項、（1）～（3）で報告をお願いしたい。 

 事務局  （1）令和３（２０２１）年４月１日付け図書館人事異動及び今年度の職務分担（資料№２）

について説明。 

      （2）令和２（２０２０）年度事業報告（資料№３）について説明。 

（3）令和２（２０２０）年度利用統計（資料№４）について説明。 

 会 長  （1）（2）（3）について事務局から報告いただいた。御質問・御意見等はいかがか。 

 委 員   ―なし 

    

３ 協議事項  

（1）令和３（２０２１）年度事業計画について（資料№５） 

 会 長  ３協議事項、（1）令和３（２０２１）年度事業計画について説明をお願いしたい。 

 事務局  （1）令和３（２０２１）年度事業計画（資料№５）について説明。御審議をお願いしたい。 

 会 長   報告いただいた事業計画を基に今年度進める。ぜひ御質問・御意見を。 

 委 員   ブックスタートの最初からボランティアとして関わっている。昨年からブックスタート

は郵送。絵本を渡した後が気になっている。元気館で開催の「こんにちはえほん」にボラ

ンティアで関わる中で、参加する母親に変化が感じられた。遊びの延長から、学ぼうとい

う熱心な母親が増えている。ブックスタート事業の活動が定着してきたのでは。うれしい

現状を報告する。 

 事務局   郵送だけのブックスタートでは伝わらない為、元気館とは別に、図書館職員が図書館で

２か月に一度「ふれあいブックスタート」を５月から試験的にスタートした。図書館司書

がブックスタート対象者を中心に、読み聞かせやブックスタートの良さを伝える。申し込

み不要でどなたも参加できる。ブックスタート対象者には案内する。 

 委 員   ５月の参加者は。 

事務局   ３組６名の参加。 

 委 員   ブックスタートの会場では絵本を紹介するだけで説明ができない。「こんにちはえほん」

や「ふれあいブックスタート」では、説明やアドバイスもできる。 



委 員   この活動が定着すると良い。 

委 員   読み聞かせボランティアの活動や研修が挙げられている。現在活動している読み聞かせ

ボランティアは何人か。また年齢層は。たくさんある読み聞かせ団体の高齢化が進んでい

る。研修だけでなく講座など若い世代を取り込む活動はしているか。 

事務局   絵本の読み聞かせボランティアとブックスタートボランティアの登録がある。今年度の

登録は合わせて２２名。うち４～５名が両方登録。実質１７～１８名。 

委 員   若い方を取り込む活動はあるか。 

事務局   ブックスタートボランティアは「通常「広報かしわざき」で募集、年 1 回研修を行って

いるが、今年度は広報しない。ボランテイア登録者のみの研修を予定。読み聞かせは「広

報かしわざき」で講座をお知らせしている。 

委 員   おそらく日中に研修に出られる方は立場が限られる。若い方は子育て中やお仕事をお持

ちでボランティアは難しいと思う。高齢者は出番があると生きがいにつながる。若い人も

いいが高齢者の活躍の場があり、ありがたい。 

委 員   二田小は昨年度子ども司書養成講座を実施した。図書委員は本の修理や POP 作成など

体験し、子ども達は自信を持ち励みになった。講座後もビブリオバトルは全校集会でも行

った。国語の授業でも活用できる内容。今年度は市教育センターの図書館教育講座が講師

を確保できず実施しない。来年度は教育センターが考える図書館経営の研修でなく、アニ

マシオンやビブリオバトルのような現場で使える内容をお願いしたい。その際は図書館の

職員が講師となってほしい。また学校のニーズに合わせて出張授業してほしい。 

会 長   御要望ですので、ぜひ検討していただきたい。二田小は希望を出したのか。 

事務局   事前に希望の学校があれば、優先的に実施。希望がなければ未実施の学校に案内をして

いる。何かあれば図書館へ声をかけてほしい。 

委 員   令和３年度は希望した学校はあったか。 

事務局   新道小学校で実施している。 

委 員   柏崎高校はスーパーサイエンスハイスクールに認定されていることで連携をしている

が、他の高校との連携はどうか。また、郷土資料の情報が市の担当課との間で共有が図ら

れていない。今は学校でもタブレットが導入されている。郷土資料の電子化をしてほしい。 

事務局   今年度も柏崎高校からの依頼を受け連携している。春には常盤高校、工業高校、総合高

校へ視察を行い、情報共有できた。何かあれば連携を図りたい。 

事務局   「柏崎刈羽人物情報事典」や「北条町史資料」の膨大なデジタルデータの御寄贈をいた

だいた。郷土資料デジタル化、ネットワークハードディスクを導入して､デジタルデータを

見やすく、活用できるようにしたい。 

会 長   令和３（２０２１）年度事業計画について承認いただけますか。 

委 員   全員拍手で承認 

 

（2）第二次子ども読書活動推進計画の進捗状況について 

①令和２（２０２０）年度第二次子ども読書活動推進計画事業実施報告（資料№６） 

②令和３（２０２１）年度第二次子ども読書活動推進計画事業実施計画（資料№７） 

 

 会 長   次に（2）第二次子ども読書活動推進計画の進捗状況について、説明をお願いしたい。 

事務局  ①令和２（２０２０）年度第二次子ども読書活動推進計画事業実施報告（資料№６）説明。 

続いて、②令和３（２０２１）年度第二次子ども読書活動推進計画事業実施計画（資料№

７）説明。御承認いただけますようよろしくお願いしたい。 

会 長   説明いただいた。特に事業計画について、御意見・御質問があればお願いしたい。 



 委 員   保育園であれば園から保護者への積極的な働きかけが必要。読書週間や読書環境はアピ

ールしないと。当園は絵本を大量に購入し設置したところ大変好評。効果がある。職員や

保護者からのおすすめの本を用意するなど、意欲的に働きかけをしている。小学校は朝読

書があり、たくさん読んでいる。小学校でも働きかけを。園で毎日読み聞かせをしている

が、最終的には家庭で読み聞かせが理想。図書館の「えほんのへや」は独立し充実されて

おりとても良い。 

 会 長   園での積極的な活動で、読み聞かせの数値を上げていると思う。ありがたい。 

委 員   小学校に学校読書支援員が入り大変ありがたい。小中学校長会からの要望として中学校

にもお願いしたい。増員が難しいのなら隔週でもいい。ぜひ中学校にも支援を。 

 事務局   中学校への必要性は十分理解している。学校読書支援員は、学校教育課で学校司書の予

算がつかず、図書館であくまでも支援ということで配置できた経緯がある。支援員は、巡

回日以外もブックトークや読み聞かせ、調べ学習の資料準備をしている。以前から中学校

への要望はいただいており承知しているが、予算がつかないのが現状。学校教育課とも連

携したい。現在はできる限りのことを精一杯やっている。 

 委 員   今年度、増員はないのか。 

 事務局   ない。 

 委 員   元気館「すくすくネット」は継続事業か。 

 事務局   今年度も継続事業とする。 

会 長   第二次子ども読書活動推進計画の事業実施・計画について御承認いただけますか。 

委 員   全員拍手で承認 

 

４ その他 

（1）利用者からの意見・要望（資料№８） 

 会 長   それでは、４その他（1）利用者からの意見・要望について説明をお願いしたい。 

事務局   （1）利用者からの意見・要望（資料№８）を説明。 

委 員   意見・要望の２０４「マスクをしていない利用者がいる」について、職員に言いづらい。

忙しいと思うが、巡回してほしい。 

 事務局   承知した。巡回したい。 

 委 員   個人的に、電子データ化を頑張ってほしい。真貝新一写真展を WEB で楽しんだ。とて

も良かった。今後デジタル化はキーポイント。将来的に郷土資料や古文書などインターネ

ット上にデジタルアーカイブができるといい。 

 委 員   借りる立場として、シリーズ化されている図書に巻号をふってほしい。また、コーティ

ングのカバーがずれて読みづらい時がある。直してほしい。また、駐車場角の「ソフィア

センター」の看板には柏崎市立図書館が小さな字で書いてある。市外の方でもすぐわかる

よう、柏崎市立図書館の文字を大きく表示してほしい。 

 会 長   検討ください。他に御意見・要望はあるか。なければ、以上で議事は終了する。 

  

５ 閉会あいさつ（副会長） 

副会長   お疲れ様でした。この会で自分の関心外のことを聞くことができ、自分にとっても良か

った。すぐにネットで何か調べられる時代。先日、図書館で調べたら、自分が思っている

ものと違う方向の情報を得ることができた。図書館が利用者の目的にかなうような運営に

なると良い。ありがとうございました。 

事務局   皆様から貴重な御意見・御要望をいただいた。これで令和３（２０２１）年度第１回柏

崎市立図書館協議会を終了する。ありがとうございました。 




